



Une délégation de l'Église orthodoxe russe a pris part à un important forum interreligieux à Bakou



Le forum international « 2017 – Année de la solidarité islamique : le dialogue interreligieux et interculturel » a eu lieu le 21 décembre 2017, dans la capitale de l'Azerbaïdjan. L'évènement était organisé par la Direction des musulmans du Caucase avec le soutien des autorités du pays.

La conférence clôturait l'Année de la solidarité islamique décrétée par l'Azerbaïdjan, dans le cadre de laquelle différents forums internationaux ont été organisés dans plusieurs pays du monde, notamment à Saint-Pétersbourg, Tachkent, Madrid, etc.

Ont pris part au forum de Bakou les représentants de communautés religieuses, de l'état, d'associations publiques, des diplomates et des scientifiques venus de dizaines de pays du monde. Une délégation du Patriarcat de Moscou y a participé avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. Cette délégation était présidée par le métropolite Léon de Novgorod et de Staraiïa Roussa, et se composait également de l'archevêque Alexandre de Bakou et

d'Azerbaïdjan, de l'évêque Séraphin de Bobrouïsk et de Bykhov, de l'archiprêtre Nikolaï Daniliévitch, vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures de l'Église orthodoxe ukrainienne, de l'archiprêtre Mefodi Efendiev, secrétaire du diocèse de Bakou, d'I. Kachitsyne, collaborateur du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou. Les autres Églises orthodoxes étaient aussi représentées en la personne du métropolite Emmanuel de France (Patriarcat de Constantinople), et du métropolite Théodore d'Akhalsikhe et Tao-Klarjeti.

Le patriarche Mar Ignace Ephrem II d'Antioche et de tout l'Orient (Église syro-jacobite), et le patriarche de l'Église maronite, Bechara Boutros Rahi participaient à la manifestation. Des membres d'organisations juives et bouddhistes étaient aussi présents.

Lors de l'inauguration du forum, le président de la République d'Azerbaïdjan, I. Aliev, a souhaité la bienvenue aux personnalités rassemblées. Le métropolite Léon de Novgorod et de Staraïa Roussa a lu le message de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le métropolite Emmanuel de France celui du patriarche Bartholomée de Constantinople. Le métropolite Théodore d'Akhalsikhe et Tao-Klarjeti a lu à son tour le message de Sa Sainteté et Béatitude le patriarche catholicos Élie II.

Ensuite, les représentants de l'Iran, de la Turquie, de l'Ouzbékistan ont lu le message de leurs présidents. Un représentant du Conseil pontifical pour le dialogue interreligieux s'est adressé à l'assistance au nom du pape François de Rome. La première séance plénière s'est terminée par un discours du président de la Direction des musulmans du Caucase, le cheik Allakhchoukioura Pachazadé.

Des conférenciers d'Arabie Saoudite, du Caucase du Nord, d'Égypte et d'Ouzbékistan se sont exprimés devant l'assemblée, ainsi que le représentant de l'Alliance évangélique mondiale, le président de la Fondation juive d'entente entre les ethnies, le mufti de Saint-Pétersbourg et celui du Tatarstan, ainsi que le premier vice-président de la Direction spirituelle de la Fédération de Russie.

La conférence s'est terminée par l'adoption d'une déclaration dans laquelle les participants ont déclaré leur attachement au dialogue pacifique entre les religions et les peuples, condamné l'extrémisme et appelé à une juste résolution des conflits.

Une réception a été donnée aux participants après la manifestation.